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「第 3次富士見環境基本計画（案）」に対する意見募集の結果について 

令和 5年３月８日 

環    境    課 

意見募集結果及び寄せられた意見に対する市の考え方について、次のとおり公表します。 

ご協力に感謝申し上げます 

【意見募集の集計結果】 

１ 意見募集期間 
令和 5年 1月 4日（水曜日）から 

令和 5年２月 3日（金曜日）まで 

２ 意 見 の件 数 11件 

３ 意見提出方法 

ホームページ応募専用フォーム 2人 

郵送 ０人 

ファクシミリ ０人 

直接持参 ０人 

４ 反 映 状 況 

Ａ 意見を反映し、案を修正したもの 7件 

Ｂ 既に案で対応済みのもの ０件 

Ｃ 今後の参考とするもの 3件 

Ｄ その他 1件 

【募集意見】  （11件） 

N

o 
意 見 概 要 市 の考 え方 

反

映 

状

況 

１ 

P43 の施策 1-1-1 「脱炭素型ライフ

スタイル・ビジネススタイルの普及・

推進」について 

 

【提案内容】 

脱・低炭素社会の実現に向けた「創エ

ネルギー設備・省エネルギー設備・機

器の導入、再生可能エネルギー等」の

創エネルギー・省エネルギー設備の導入推

進につきましては、公共施設の大規模改修

等の際に創エネルギー設備の導入、建物の

省エネルギー化及び災害時における蓄電

池の活用など、二酸化炭素排出量の削減

や災害時のレジリエンス強化を進めてまいり

Ｃ 



  

積極的な導入を図っていくことが重要

であるとともに、災害時のリスク低減

のため、ひとつのエネルギー源に頼ら

ない、エネルギーのベストミックスに

配慮していくことも必要。 

 

【具体的な取り組み】 

①創エネルギー・省エネルギー機器の

導入推進 

・家庭や事業所の CO2 削減の取り組

みとして、省エネルギー機器の導入の

促進を図る。 

・市全体の CO2 削減の取り組みを

リードするために、公共施設への創エ

ネルギー・省エネルギー機器の導入を

行い、ZEB 化の推進を図る。また、

災害時のリスク低減のため、ひとつの

エネルギー源に頼らない、エネルギー

のベストミックス（エネルギー源の多

様化）やエネルギー融通を検討。 

・創エネルギー・省エネルギー推進に

関する情報の積極的な発信を行う仕組

みの構築。 

・コージェネレーションや燃料電池、

GHP などの空調設備についても、省

エネルギーの役割以外にも災害時のレ

ジリエンス強化なども含めて導入推進

を図る。 

②創エネルギー・省エネルギー設備に

対する補助金の導入検討及び普及拡

大・太陽光発電システムをはじめとす

る再生可能エネルギー等の導入に向け

た「再生可能エネルギー機器等設置奨

励補助金」の普及拡大。 

・エコジョーズ、ハイブリッド給湯器

などの高効率機器や、エネファーム

（コジェネ）等の省エネルギー機器導

入に向けた補助金の導入検討。 

ます。 

また、再生可能エネルギー機器等設置奨

励補助金の普及拡大につきましては、ニー

ズに合わせた補助内容の検討により、家庭

や事業所における脱炭素ライフスタイル・ビ

ジネススタイルの普及・推進に取り組んでま

いります。 

なお、ご提案をいただきました取組は、本計

画（案）の施策 1-1-1、1-1-2 及び 1-

1-3 の事業推進の際の参考とさせていただ

きます。 



  

・電気自動車、燃料電池車、急速・普

通充電設備導入に向けた「次世代自動

車等導入促進補助金」の普及拡大。 

・カーシェアリング、ソーラーカー

ポートの導入に向けた補助金の導入検

討。 

２ 

施策の方針 4-1 環境教育・環境学習

の推進について 

 

【提案内容】 

市全体で環境に対する意識を向上させ

ていくことが重要。 

 

【具体的な取り組み】 

①小中学校や市民向け環境教育の実

施。 

・市全体のＣＯ2 削減に向けて、市民

の省エネへの行動変容を促す施策とし

て、市内の小中学校や市民向け環境教

育の実施を検討。 

・住民・企業参加型の取り組みを目指

し、地元食材を活用した料理イベン

ト、地元企業の環境への取り組み紹介

イベントなども行い、市全体での省エ

ネへの意識醸成を図る。 

環境教育の充実につきましては、環境を

テーマにしたまちづくり講座（出前講座）や

環境講座において、その時勢に合わせた内

容とした講座の継続により、環境教育の充

実を図ってまいります。 

なお、ご提案をいただきました取組は本計

画（案）の施策の方針 4-1 の事業推進

の際の参考とさせていただきます。 Ｃ 

３ 

施策全般について 

 

【提案内容】 

環境基本計画の取組みを着実に実施し

ていくために、市と市民、民間企業が

連携して協力していく体制が必要であ

り、それらの制度作りを行うことが重

要。 

 

【具体的な取り組み】 

①施策における市民・企業の協力制度

の設置検討 

本計画（案）の推進体制につきましては、

第 6章に記載し、市民・事業者・行政の連

携・協働により計画を推進することとしてお

り、引き続き、市民・事業者・行政の協働

組織である「富士見市環境施策推進市民

会議」による取組を中心とし、環境にやさし

いまちづくりを進めてまいります。 

なお、ご提案をいただきました取組は、本計

画（案）の施策 4-2-2 の事業推進の際

の参考とさせていただきます。 

C 



  

・施策の着実な実施のために、施策の

取り組みに協力できる市民や企業の登

録を行う制度の創設検討。 

・登録した市民や企業の取り組み内容

の詳細をホームページなどで紹介し、

PR も行う。 

・施策実施の際には、登録市民や企業

との連携・協力を図る。 

②表彰制度の導入 

・登録制度の中で優れた取り組みを表

彰し、課題解決への意欲の向上を図

る。 

4 

Ｐ８の項目「行政の役割」内 

上から４行目にある「環境に配慮した

取組においてイニシアチブをとるほ

か、」について 

 

・「イニシアチブ」と記載されている

箇所が読み手によって解釈にバラツキ

が生じ得るため、富士見市としてどの

ような意味合いで記載されていること

なのか明確に表す方がよいと考える。 

記載内容について、「取組においてイニシア

チブをとる」を「取組を率先して進める」に修

正いたします。 

A 

5 

Ｐ８の項目「行政の役割」内 

上から４行目にある「環境に配慮した

取組においてイニシアチブをとるほ

か、」について 

 

・「環境に配慮した取組においてイニ

シアチブをとる」と記載されている箇

所について、富士見市として、主体的

に対応していく、ということを意図し

ているのか？それとも、該当する取組

において市民や事業者に対して主導権

をとる、ということを意図しているの

か？ 

A 

6 

Ｐ４３の項目「主な取組」内 

「行政の取組」として例示されている

取組の 7 点目について 

資料編の用語解説に掲載いたします。 

D 



  

 

「ＺＥＢ化」と記載されているが、

「ＺＥＢ化」が何を意味しているのか

読者にはわかりにくいため、別な言い

方をするか、注釈を添える方がよいと

考える。 

7 

Ｐ５７の、２つ目の■印から書き出さ

れている記載について 

 

改行位置がおかしいため、修正すべき

と考える。 

改行位置を修正いたします。 

A 

8 

Ｐ６１に挿し込まれている図について 

 

その図において、おそらく、店員と思

われる方が「プラスチック製のスト

ローやフォーク、ナイフなどを提供し

ようと申し出た」ことに対して、利用

客と思われる方が「その申し出を断っ

ている」ことを表そうとしているのだ

と思うが、言い表そうとしていること

が分かりにくいと思われるため、両名

のふきだし内を文字化した方がよいと

考える。 

ご意見をいただきました図に「使い捨てプラス

チック製品の提供を断り、ごみを減らしましょ

う」の文言を追加いたします。 

A 

9 

Ｐ７０のコラム内に掲載された写真に

ついて 

 

何を言い表そうとしている写真なのか

読者にはわかりづらいため、その写真

の掲載を止め、他の写真に置き換える

か、掲載する写真に関する説明を添え

る方がよいと考える。 

ご意見をいただきました写真に「市内の湧水

地」の文言を追加いたします。 

A 

10 

Ｐ８３の【現状】として列記されてい

る３点目について 

 

「学校給食の放射性物質含有検査を実

施し、結果を公表しています。すべて

の検査において放射性物質は不検出で

あることを確認しています。」と記載

記載内容について、「学校給食の」を「小・

中・特別支援学校の給食について」に修正

いたします。 A 



  

されていますが、たとえば、ウェブサ

イト内「みずほ学園の給食等・放射性

物質検査について」においては、「国

で定める放射性物質に関する基準値を

超えない数値で安定していることか

ら、令和 3 年 3 月 31 日をもって測定

を終了しました。」と記載されてお

り、第 3 次富士見市環境基本計画

（案）における記載と整合性が取れて

いないため、当計画案での該当箇所の

記載を整合性が取れたものに修正すべ

きと考える。 

11 

第 3 次富士見市環境基本計画（案）

で使用されているフォントについて 

 

ユニバーサルデザインの視点が欠けた

フォントが採用されているため、ＵＤ

フォントに置き換える方がよいと考え

る。 

フォントをＵＤフォントに変更いたします。 

A 

 


